



*Doble Jornada de Básquetbol este fin de semana*

## Atlético Puerto Varas enfrenta a Las Ánimas y Deportes Osorno

Pág. 7

*Un aprendizaje clave para los empresarios del turismo*

### Seminario Claves del Marketing Digital para empresas de turismo

Pág. 5

### Tres atletas puertovarinos seleccionados para los Juegos Binacionales de la Araucanía Magallanes 2018

Pág. 6

TEATRO DEL LAGO  
FRUTILLAR - CHILE

## BALLET TEATRO COLÓN

BUENOS AIRES

Paloma Herrera, dirección



TEATRO  
COLÓN

20 Y 21 OCT

f t i c | [WWW.TEATRODELLAGO.CL](http://WWW.TEATRODELLAGO.CL)



## Si Lehman Brothers hubiese sido Lehman Sisters...

“Si Lehman Brothers hubiese sido Lehman Sisters no se habría dado la devastadora crisis financiera del 2008”. Esa fue una de las principales conclusiones de Christine Lagarde, directora del Fondo Monetario Internacional, tras la devastadora crisis que el mundo vivió tras reventarse la burbuja inmobiliaria.

Si Lehman Brothers hubiese sido Lehman Sisters, el

banco habría estado liderado por mujeres, lo que no significa necesariamente que hubiese estado mejor liderado, pero claramente habría sido un liderazgo diferente.

¿Y en nuestro país?, ¿cuántas mujeres hay en espacios de poder en nuestra economía? Nunca hemos tenido una presidenta del Banco Estado, tampoco del Banco Central. No hemos tenido una ministra de Hacienda y

entre los líderes empresariales las mujeres tienen escasa presencia, salvo algunas excepciones, como Alejandra Mustakis en Asech. Los espacios femeninos en las organizaciones generalmente están restringidos para las áreas de comunicaciones y marketing.

En pleno 2018, cuando las mujeres han comenzado a apropiarse de la opinión pública y la discusión ha tendido a recriminar la escasez de oportunidades y las dificultades para crecer, es momento de reflexionar, mirar hacia adelante y poner fin a esta larga ausencia. Debemos hacerlo por nosotras y por las que vienen y debemos hacerlo juntas.

Tenemos frente a nosotros una oportunidad histórica que debemos ser capaces de abordar. Las mujeres somos

la mitad de la humanidad. En esa mitad hay ideas brillantes, esfuerzos destacables y resiliencia. Hay países que ya comprendieron aquello. Según el World Economic Forum, a pesar de las dificultades que, en general, existen para el desarrollo empresarial de las mujeres, países como Rusia, Australia o Nueva Zelanda se han convertido en un referente del emprendimiento femenino.

Nueva Zelanda es, a ojos del World Economic Forum, el país que ofrece las mejores condiciones a las empresarias, ocupa el primer puesto en presencia de mujeres con formación universitaria y obtiene puntuaciones muy notables en lo relativo a la inclusión financiera de la mujer. En Rusia, en tanto, el 32,6% de las empresas rusas está en manos femeninas, mientras que en Australia, el 32,4% del empresariado está compuesto por mujeres.

Según datos de la misma entidad, Botsuana cuenta con un nutrido empresariado femenino, que representa el 34,6% de las empresas, mientras que en Uganda, a pesar de las dificultades que enfrenta el país, en los últimos años el crecimiento de los negocios dirigidos por mujeres ha sido del 236%, frente al 153% de los encabezados por varones.

Claramente, los países destacados por el World Economic Forum están viendo en los liderazgos femeninos una oportunidad para potenciar

el desarrollo económico. Es decir, están buscando que haya más “sisters” en los bancos como Lehman, para que no sólo sean los “brothers”, los que tomen decisiones. Si revisamos el ranking Forbes, la mujer más encumbrada entre las principales fortunas es Alice Walton, aparece recién en el puesto 16 y es parte de la familia fundadora de Walmart.

En Chile tuvimos una Presidenta de la República (dos veces), la líder del gremio emprendedor es mujer, hay una consejera del Banco Central y una de nuestras futbolistas destaca en el tremendo Paris Saint Germain. Estamos avanzando, pero nos falta mucho.

Debemos valorar el aporte que las mujeres hacemos a la economía y el objetivo debe apuntar a un mayor equilibrio, más representación y diversidad en la toma de decisiones.



Carolina Navarrete, Mooveshake y socia Asech

**ASISTENCIA**   
asesoría informática

SERVICIO TÉCNICO COMPUTACIONAL INTEGRAL



- + MANTENIMIENTO DE HARDWARE
- + MANTENIMIENTO DE SOFTWARE
- + DISEÑO WEB
- + ASESORÍA & CONSULTORÍA
- + SOPORTE EMPRESAS

 asistenciatecnicaah  www.asistenciiah.com  +569 4933 7905

### El lector opina

[info@eha.cl](mailto:info@eha.cl)

**Estimados lectores:** Toda carta debe traer los nombres y apellidos completos del remitente, copia legible de la cédula y su número, dirección domiciliaria, teléfono convencional y celular.

**El Herald Austral**  
...nuestro Diario, nuestro Patrimonio  
Fundado el 9 de Septiembre de 1951

**Directora**  
Lucía Bravo B.  
**Directora Ejecutiva**  
Paola Álvarez B.  
**Editora**  
Paola Álvarez B.

**Gerente Comercial**  
Gustavo Gálvez M.  
**Colaborador**  
David Leal  
**Diseño y Diagramación**  
Edward Schaefer I.  
[www.EdwardSchaefer.cl](http://www.EdwardSchaefer.cl)  
**Jefe de Taller**  
Nelson Loaiza

**Distribución**  
Miguel Filoza  
  
**Fono:** 65 -2752766  
[prensa@eha.cl](mailto:prensa@eha.cl)  
[www.eha.cl](http://www.eha.cl)  
**Dirección**  
Itata 1109 - Puerto Varas  
X Región Chile

# Instituto de Psicología UACH realizará el Tercer Foro de Humanidades

**\* 29 y 30 de octubre de 2018, en la Sede Puerto Montt**

El Instituto de Psicología de la Universidad Austral de Chile Sede Puerto Montt, en colaboración con la Revista Stultifera, realizará el 3° Foro de Humanidades ¿Qué lugar para las humanidades en la educación superior del Siglo XXI?, con el patrocinio de la Embajada de Francia en Chile, Instituto Francés de Chile y la Universidad de Paris 8 Saint-Denis.

El foro está enfocado a académicos, profesores del área de las humanidades, estudiantes y público general. El Comité científico organizador de esta actividad está compuesta por los académicos, Daniel Jofré (Instituto de Psicología, Universidad Austral de Chile), Juan Antonio González de Requena (Instituto de Psicología, Univer-

sidad Austral de Chile), José Cabrera (Instituto de Psicología Universidad Austral de Chile) y Alejandro Bilbao (Universidad de Los Lagos).

Este foro tendrá conferencias centrales dictadas por el profesor emérito de filosofía de la Universidad de Paris 8 Vincennes-Saint Denis, Patrice Vermeren y por Mauricio Mancilla, Decano de la Facultad de Filosofía y Humanidades de la Universidad Austral de Chile, así como dos mesas redondas abocadas a reflexionar el lugar de las humanidades en las universidades chilenas y en las ciencias sociales.

También participarán con ponencias académicos de la Sede Puerto Montt, Alejandro Ochoa (Ingeniería Civil Industrial), Daniel Jofré (Instituto de

Psicología), José Cabrera (Instituto de Psicología), Juan Antonio González de Requena (Instituto de Psicología), Jesús Lara (Escuela de Pedagogía en Educación Básica), Leticia Morales (Escuela de Derecho), Pedro Aldunate (Escuela de Pedagogía en Educación Básica), Rodrigo Navarrete (Instituto de Psicología).

El marco de la jornada busca reflexionar respecto de la situación actual de las humanidades en el contexto educativo, cuestión de actualidad e importancia. En efecto, la así llamada crisis de las humanidades adquiere una forma paradójica. Por una parte, estas disciplinas, entre las que se pueden contar la literatura, la filosofía, la ética, las artes, la historia, el psicoanálisis, los estudios sociales y culturales, no parecen aportar un nuevo saber frente a un mundo que, política, social y económicamente, se presenta cada vez más complejo y deshumanizado. Por otra parte, la crisis de las humanidades también refiere a la educación, a la crisis del empleo juvenil y a los desafíos formativos de sociedades crecientemente tecnificadas. La pregunta parece obvia: si es

este el escenario, ¿por qué fomentar el estudio de las humanidades hoy? La respuesta no lo es tanto o, al menos, resulta intempestiva. Parece cierto, el tiempo actual no requiere de grandes justificaciones filosóficas, ideológicas o religiosas para confirmar su pragmatismo y marcha acelerada. Empero, sí parece requerir de las humanidades para desarrollar una mirada crítica frente a los problemas sociales y culturales contemporáneos.

En este marco, el propósito de esta jornada es concertar a académicos de la Sede Puerto Montt de la Universidad Austral de Chile al alero de una pregunta central: ¿Qué lugar para las humanidades en la educación superior del Siglo XXI? De este cuestionamiento surgen otras interrogantes, más o menos urgentes, acerca de la importancia actual de retomar la pregunta por lo que puede significar el estudio de la humanidad, de los hombres y las culturas en el ámbito universitario.

**Más información y contacto:**

**daniel.jofre@uach.cl -  
jgonzalez@spm.uach.cl**

## Alumnos de dos escuelas públicas y de Pedagogía en Educación Básica UACH ensayan juntos

**\* Se presentarán la próxima semana, el día 16 de octubre en el Teatro Diego Rivera.**

Ocho estudiantes de las escuelas públicas Cayenel y Las Camelias de Puerto Montt junto a sus monitores de música, todos ellos estudiantes de Pedagogía en Educación Básica de la Universidad Austral de Chile Sede Puerto Montt, ensayan juntos para realizar el punto artístico que se presentará para la ceremonia del Compromiso Pedagógico, evento a través del cual estudiantes de primer año de las carreras de las pedagogías de la Universidad Austral de Chile Sede Puerto Montt se comprometen con su futura profesión de profesor o profesora.

El miércoles pasado realizaron el último ensayo grupal o "ensamble" antes de su primera presentación

conjunta.

El trabajo con los escolares comenzó hace dos meses en las dos escuelas, preparándose primero por separado con sus monitores y generando estas últimas semanas un trabajo conjunto con una diversidad de instrumentos a través de los cuales interpretarán dos temas de música latinoamericana. Óscar Martínez, director del Grupo Instrumental de la Escuela Las Camelias, quien estudia actualmente 3° año de Pedagogía en Educación Básica en la Sede Puerto Montt UACH, destacó que "la idea de participar en el compromiso pedagógico fue idea del grupo Willi Mawün que está conformado por estudiantes de la carrera de Pedagogía en Educación Básica de la Sede Puerto Montt UACH y fue



creado el año 2017 con el apoyo de profesores de la Casa de las Artes y la Cultura para el desarrollo de música latinoamericana."

"Los integrantes estaban trabajando en las dos escuelas involucradas en la iniciativa y se seleccionaron cuatro alumnos de cada una para conformar un grupo más grande para la ceremonia del Compromiso Pedagógico. La idea de formar este ensamble musical es poder visibilizar el compromiso que tiene la Universidad con las Escuelas, como las que participan en esta iniciativa que están inscritas para prácticas profesionales para Pedagogía en

Educación Básica, de esta manera devolvemos la oportunidad ofrecida a nuestra Universidad de poder realizar nuestras prácticas este trabajo conjunto favorece a ambas partes."

Inti Silva de 2° año de pedagogía básica, monitor de taller de música en Escuela Cayenel, e integrante de este mismo grupo musical, trabaja con niños de 2° a 8° básico, indicó que "los temas musicales que presentarán en el Compromiso Pedagógico son Baila Caporal de Illapu y Sin Excusas de Chico Trujillo."

## Profesor de la región de Los Lagos ganó la tercera versión del "Nobel de la enseñanza"

**Felipe Ramírez, Director de la Escuela del Hospital de Puerto Montt se llevó el premio a mejor profesor del país.**

En una conmovedora ceremonia llena de sorpresas, se anunció el nombre del ganador de la tercera versión del Global Teacher Prize Chile. Entre cinco finalistas de distintas regiones de Chile, el jurado seleccionó a Felipe José Ramírez Godoy, un profesor de arte de 32 años que ha desarrollado su carrera profesional desde marzo de 2010 en la Escuela Hospitalaria de Puerto Montt, un espacio educativo que está abierto para estudiantes que por diversas condiciones de salud, no pueden acceder a la educación tradicional.

La Seremi de Educación, Claudia Trillo, quien ha visitado la Escuela Hospitalaria en varias ocasiones, dijo estar muy contenta con este

reconocimiento y entregó detalles de la ceremonia, a la que viajó para acompañar a Felipe.

"Estuvimos en Santiago en la ceremonia de finalización del Concurso Global Teacher Prize, donde fue premiado el profesor de nuestra región, un referente de la educación en nuestro país, hoy día reconocido, por lo tanto un orgullo para la región. Fue una ceremonia muy linda, muy emocionante, donde él salió beneficiado con este primer lugar. Queremos reconocer su labor y recalcar que necesitamos más profesores como él, con la dedicación, el profesionalismo y la vocación que él tiene", recalzó la autoridad del Mineduc.

Por su parte, el reconocido profesor,



dijo estar feliz de representar a la región y de que se visibilice su trabajo en aula, "me siento muy honrado y muy agradecido de la instancia de reconocimiento a los profesores de Chile. Es un honor muy grande poder representar hoy día, tanto a la pedagogía hospitalaria, como a la educación artística, la educación municipal y también al sur de Chile, poder decir que desde Puerto Montt estamos haciendo cosas tan bonitas y significativas como ésta".

Actualmente, Felipe es director de este establecimiento, donde ha trabajado con niños y niñas desde los 4 hasta los 21 años de edad, im-

plementando distintos proyectos artísticos. Aunque la mayoría de sus estudiantes sufren condiciones médicas diversas y son atendidos en el hospital donde se encuentra la escuela, este profesor también les ha dado la oportunidad a otros estudiantes con condiciones especiales, atendiéndolos en sus hogares.

El ganador de esta ceremonia fue reconocido con un premio de 10 mil dólares. Los cinco profesores además fueron postulados por Elige Educar para representar a Chile en el Global Teacher Prize internacional, cuyos finalistas se conocerán en diciembre.

### En Puerto Montt

## Campesinos de Indap abordan el uso del agua en seminario sobre rol dirigencial

Más de 60 dirigentes campesinos de toda la región se dieron cita en el Hotel Gran Pacífico de Puerto Montt para discutir sobre el rol de dirigente y el uso del agua en la agricultura familiar campesina, actividad organizada por el Consejo Asesor Regional Campesino, CAR, el Instituto de Desarrollo Agropecuario, INDAP y que contó con el especial apoyo de la Dirección General de Aguas y el Instituto Nacional de Derechos Humanos. De esta manera, el principal objetivo del seminario fue contribuir a la formación ciudadana de dirigentes y líderes para fortalecer sus capacidades, generando conocimiento del uso del recurso hídrico y así apoyar de mejor manera a las organizaciones y sus capacidades productivas.

Temas como regularización y perfeccionamiento de derechos de aprovechamiento de agua; el código de aguas y sus propuestas de modificación; el agua como un derecho humano o el rol de los dirigentes y sus organizaciones en la administración de los proyectos de riego, fueron algunas de las temáticas que se abordaron en esta jornada y en la que participaron representantes de los jóvenes rurales, las mesas de mujeres, los consejos asesores de área, CADA y dirigentes de comunidades indígenas, entre otros.

Al respecto, el Director Regional de INDAP, Carlos Gómez Hofmann, destacó que la actividad se realizó como una forma de trabajar temáticas dirigenciales, potenciando las herramientas de desarrollo y el conocimiento técnico sobre el uso del agua.



"Este es un seminario muy importante para nosotros como INDAP, ya que estamos trabajando junto al consejo asesor regional campesino para empoderar a los agricultores en el uso y utilización del agua como recurso productivo y como elemento vital para la producción agrícola y que está regularizada a través de los derechos y de un código de agua. Por eso, es importante instruir a nuestros dirigentes en cuáles son sus usos y sus derechos, para que luego ellos puedan realizar la bajada a todos los agricultores y esto finalmente pueda tener impacto en la producción", destacó el directivo regional.

Por su parte, Ximena Licán, presidenta del Consejo Asesor Regional, CAR, destacó la realización de este primer seminario para los dirigentes

campesinos y la importancia de conocer en profundidad los temas relacionados con el agua.

En este sentido, Javier Vidal, Director Regional de la Dirección General de Aguas, destacó en la actividad el poder difundir y comunicar a los pequeños agricultores la manera de acceder a un derecho de aprovechamiento de agua. "Fue muy bueno poder participar del seminario y poder informar a los agricultores sobre estos temas, los que, además, pueden acudir directamente a la Dirección General de Aguas donde profesionales responderán todas sus consultas y requerimientos para conocer y eventualmente acceder a un derecho", destacó Vidal.

Sábado 13 de Octubre de 2018

Un aprendizaje clave para los empresarios del turismo

# Seminario Claves del Marketing Digital para empresas de turismo

En el marco de la ZOIT de la Cuenca del Lago Llanquihue, se realizará un seminario sobre marketing digital, un tema indispensable para ser visible en este caótico mundo llamado Internet.

“La paciencia no es una característica que los usuarios de computadores conectados a Internet hayan desarrollado; más bien es la impaciencia lo que les caracteriza (...) La evidencia empírica, sumada a las investigaciones que se han realizado en estos temas demuestra que, si después de cinco segundos no aparece algo en la pantalla que represente una respuesta o, al menos, la promesa de que algo interesante

va a ocurrir, el usuario se va”, dice el periodista experto en contenidos digitales Juan Carlos Camus en su libro Tienes Cinco Segundos (<http://tienes5segundos.cl>).

Un dato alarmante para los empresarios del turismo que quieren promocionar sus productos y servicios a través de internet, más aún si pensamos que cada minuto se suben 65.000 fotos a Instagram, se envían

156 millones de e-mails y se realizan más de 3,8 millones de búsquedas en Google. Entonces ¿Dónde queda mi contenido en medio de todo eso? ¿Cómo puedo promocionar mi destino o negocio? ¿Cuáles son los canales correctos de venta? ¿Qué tipo de acciones debo hacer en cada red social?

Precisamente, esas son algunas de las preguntas que Pablo Granell, CEO de Rusticae América y experto en marketing digital, contestará en el seminario Claves del marketing digital para empresas de turismo, organizado por el Nodo Corfo que busca la declaratoria ZOIT de la Cuenca del Lago Llanquihue.

“Veremos temáticas que son claves, como la importancia del producto que ofrecemos, o el definir un público objetivo, o cuáles los canales de venta que debemos usar. También nos centraremos en un tema que es

paradójico en el mundo del turismo: el presupuesto. ¿Por qué paradójico? Porque muchos empresarios están dispuestos a gastar millones de pesos en construir un hotel, pero no están dispuestos a invertir en comercialización, lo que es grave, porque puedes tener un excelente producto, pero si no entiendes que debes invertir en una estrategia de marketing, vas a fracasar. Y eso corre tanto para las empresas, como los destinos”, asegura Pablo Granell.

Los seminarios se realizarán en las cuatro localidades de la cuenca: Miércoles 17 de octubre, a las 09:30 horas en Bibliocine de Llanquihue Miércoles 17 de octubre a las 15:00 horas en Multiespacio (Cristino Winkler s/n) en Frutillar Jueves 18 de octubre a las 09:30 horas en Salón Azul en Puerto Varas Viernes 19 de octubre a las 10:00 horas en Sala de Reuniones del ex internado en Puerto Octay

## Instituciones Santo Tomás sede Puerto Montt



### Interesantes expositores del área del Diseño se presentaron en “Desenvuélvete”

Actividad contó con la participación de Víctor Alarcón, creador de “Chilofito”, ex estudiante de Santo Tomás quien expuso su experiencia en cuanto al rescate de las tradiciones a través del cómic.

Una intensa semana, cargada de actividades tuvo la carrera de Diseño Gráfico de Santo Tomás de Puerto Montt con la celebración de la su Semana “Desenvuélvete”, en la que en la que participaron destacados expositores en las áreas audiovisual, fotografía, ilustración y comics.



La actividad comenzó con la participación del conocido director y socio fundador de Trimedia, documentalista y productor con estudios en Nueva York, comunicador audiovisual y pedagogía audiovisual para la FAO, Naciones Unidas, Enrique Artigas.

El martes 9 se presentó Andrés Muñoz, artista plástico de la Fundación Universitaria Bellas Artes de Medellín quien lleva a cargo el proyecto [www.cargocollege.com](http://www.cargocollege.com); el miércoles 10 expuso el diseñador gráfico Álvaro Arteaga, [www.alvarejo.cl](http://www.alvarejo.cl), quien dictó una charla sobre ilustración. Finalmente el jueves 11 se presentó el conocido diseñador local, egresado de la carrera de Diseño Gráfico

de Santo Tomás Puerto Montt, Víctor Alarcón, [www.chilofito.cl](http://www.chilofito.cl), quien expuso sobre su experiencia en cuanto al rescate a través del cómic y videos, algunos relatos, anécdotas y aventuras de la identidad chilota.

#### Desenvuélvete

“Desenvuélvete” nace como iniciativa de la carrera de Diseño Gráfico en el año 2013, ocasión en la que se invitó a la comunidad a desenvolverse en el diseño. Este año la actividad tuvo por objetivo elevar la actividad busca poner en valor el diseño local planteado de acuerdo a las políticas regionales del Ministerio de Culturas, las Artes y el Patrimonio quien una vez más apoya esta actividad.

En Santo Tomás

### Abren inscripciones para Curso introductorio de Chino Mandarín gratuitos

Iniciativa busca familiarizar a la comunidad con el idioma y la cultura china.



Una convocatoria abierta en cuanto a la inscripción es la que ofrece el Instituto Confucio de Santo Tomás Puerto Montt a través de los cursos introductorios de chino mandarín que se impartirán de manera gratuita a contar de octubre.

Este curso de iniciación, tiene como objetivo familiarizar a los participantes con el idioma chino mandarín, sobretudo en cuanto a la fonética e introducir aspectos generales de la gramática y es impartido por la profesora voluntaria proveniente de Hanban, Jiang Lu.

El primer grupo comienza este mes de octubre con clases los martes y jueves de 18:30 a 19:50, mientras que el segundo curso comienza el lunes 5 de noviembre con clases lu-

nes y miércoles en el mismo horario.

#### Club chino, actividades culturales

El Instituto Confucio de Santo Tomás también se encuentra realizando diversas actividades culturales, que fomentan el conocer diversos aspectos de tradición china. En este contexto están programadas las siguientes actividades que también son gratuitas; 17 de octubre, Taller Papel Recortado; 24 de octubre, Taller Caligrafía China; 7 de noviembre, Arte del Té; 21 de noviembre, Pintura Tradicional China; 28 de noviembre, Teoría de la Acupuntura.

Para participar de estas actividades se debe contactar al correo [pse-pulvedaco@santotomas.cl](mailto:pse-pulvedaco@santotomas.cl).

## Tres atletas puertovarinos seleccionados para los Juegos Binacionales de la Araucanía Magallanes 2018

**Estos Juegos se llevarán a cabo en Punta Arenas, entre el 11 al 17 de noviembre y convoca a jóvenes, tanto damas como varones, de 15 a 19 años.**

26 deportistas componen la selección de atletas de la Región de Los Lagos que competirá en la 27ª versión de los Juegos Binacionales de la Araucanía, que se efectuará entre el 11 al 17 de noviembre en Punta Arenas.

Se trata de un evento deportivo de integración entre Chile y Argentina, que reúne a los mejores deportistas de 15 a 19 años de las provincias y regiones del extremo sur de ambos países.

Los atletas seleccionados de la

Provincia de Osorno son Martín Rudolph, Josefina González, Vanesa Angulo, Cristóbal Muñoz, Isabel Angulo, Ian Graves, Florencia González, Alexis Barría, Cristian Ulloa, María José González, Elizabeth Guzmán, Jonathan Montes, Camila Obando, Diego Díaz y Tomás López, quien al terminar la prueba de los 400 metros planos, expresó que "me sentí bien, no con el resultado que esperaba porque en los entrenamientos pasados habíamos corrido mucho más fuerte para lograr bajar la marca, pero no se logró, ahora a persis-

tir, seguir entrenado y llegar bien a los Juegos de la Araucanía".

En tanto, por la Provincia de Llanquihue clasificaron los siguientes atletas: los puertomontinos Arami Fuenzalida, Martina Esteban, Martín Baeza y Daniel San Martín. Además, Ana Miranda de Llanquihue, Mariana García, Pablo Ramírez y Joaquín Castillo de Puerto Varas, este último, de 15 años que clasificó en los 200 metros planos, indicó que "creo que hay posibilidades pero no estoy teniendo una marca para meterme individualmente a la final, pero aún quedan dos o tres años, entonces a mejorar y a entrenar, hoy pensé que había tenido un resultado mucho mejor, pero no fue así, me sentí bien pero no estoy conforme con la marca".

Mientras que por la Provincia de



Chiloé clasificaron Sofía Zamora, José Santana y Milenka Ursic, todos de Castro. Milenka Ursic de 16 años señaló que "me concentré bastante y me esforcé mucho porque hace tiempo que no entrenaba y ahora estoy preparándome de la mejor manera para los 400 y 100 metros planos y 100 metros vallas".

Los Juegos Binacionales de la Araucanía se efectuarán entre el 11 al 17 de noviembre de este año en la Región de Magallanes y el atletismo se realizará en Punta Arenas, en el Estadio Fiscal Antonio Ríspoli Díaz.

#El Regalo de Todos

40 AÑOS

Teletón

30 DE NOV Y 1 DE DIC

Sábado 13 de Octubre de 2018

**Doble Jornada de Básquetbol  
este fin de semana**

## Atlético Puerto Varas enfrenta a Las Ánimas y Deportes Osorno

Este fin de semana se termina la primera rueda de la Conferencia Sur en la Liga Nacional de Básquetbol donde se enfrentan seis equipos (CD Castro, CD ABA Ancud, CD Las Ánimas, Osorno Básquetbol, CD Valdivia y Atlético Puerto Varas) que juegan cinco partidos cada uno.

Atlético Puerto Varas ha jugado dos

de sus cinco partidos de esta primera rueda: el primero contra CD Valdivia de local donde ganó, y el segundo de visita contra ABA Ancud donde perdió. Y este fin de semana jugará el tercer partido hoy sábado contra Las Ánimas a las 20 horas y el cuarto partido mañana a las 19 horas contra Osorno Básquetbol. Le quedará pendiente el quinto partido contra



CD Castro para el cual todavía no está confirmada la fecha.

Iván Cerda, vocero de Atlético Puerto Varas señaló que el equipo estaba en perfectas condiciones "... perdimos el miércoles contra Ancud porque nos falta afiarnos, pero estamos esperanzados que como local

debiéramos hacer primar nuestra condición, a pesar de que enfrentamos a equipos muy fuertes".

El valor de las entradas es de \$5.000 por cada partido y se pueden adquirir en la boletería del gimnasio fiscal o en ticketplus.cl

**Hoy y mañana**

## V Regata de la Primavera se toma la bahía de Puerto Varas



Nuevamente la Bahía de Puerto Varas será protagonista de la V versión de la Regata de Primavera 2018, abierta a embarcaciones costera y monotipo general que se realiza hoy 13 y 14 de octubre, organizada por el Club Deportivo Colegio Puerto Varas.

Se espera que concurran a esta competencia náutica cerca de 70 embarcaciones y 110 navegantes de los principales clubes de la zona sur.

La Competencia es apoyada por

empresas locales como el Hotel Cabaña del Lago, Emboñor Puerto Montt, Cecinas Llanquihue y Patagonia Radio TV. La misma es auspiciada por Biomar Chile SA que ha estado apoyando decididamente este deporte náutico y en particular el fomento y formación de niños y jóvenes en el deporte de la Vela.

La Reunión de Timoneles se realizará hoy a las 11.30 horas en el Hotel Cabaña del Lago para largar la primera prueba a las 12.30 horas.

**IV CONGRESO DE HISTORIA** 

**-LA- EDUCACIÓN CHILENA Y SUS TENSIONES**

EXPONE:  
Lucía Valencia Castañeda  
EXPERTA EN EDUCACIÓN  
ACADÉMICA DE LA UNIVERSIDAD DE SANTIAGO DE CHILE  
**PONENCIA DE ESTUDIANTES SECUNDARIOS**

**VIERNES 26 DE OCTUBRE  
09.00 HRS A 13.30 HRS  
COLEGIO INMACULADA CONCEPCIÓN PUERTO VARAS**

PATROCINA:  

**EXTRACTO**

Juzgado de Letras de Puerto Varas, causa Rol V-17-2018, caratulado Huaquin /Niklitschek, por sentencia de fecha 20 de julio de 2018, concedió la posesión efectiva testada quedada al fallecimiento de don Mario Niklitschek Kaschel, Run N° 3.361.365-2 a: Mario Enrique Niklitschek Huaquin, cedula nacional de identidad N° 7.852.523-1; Jessie Irica Niklitschek Huaquin, cedula nacional de identidad N° 7.873.504-k; Ingrid Isabel Niklitschek Huaquin, cedula nacional de identidad N° 7.914.451-7 y don Edwin Juan Elias Niklitschek Huaquin, cedula nacional de identidad N° 10.133.547-k, instituidos herederos de su mitad legítima, en la forma y proporción determinada por la ley, sin perjuicio derechos que le correspondan a su cónyuge Irica Huaquin Añazo; y a su cónyuge sobreviviente Irica Huaquin Añazo, Run N° 3.433.346-7, instituida heredera de la cuarta parte de mejoras y totalidad cuarta libre disposición instituida, conforma a testamento abierto otorgado con fecha 28 de julio de 2017, repertorio N° 2172-2016, ante Notario Público Santiago don Armando Ulloa Contreras.  
El(a) Secretario (a).

**EXTRACTO REMATE**

En juicio "Banco del Estado de Chile con Arratia Ferreira" Rol C 105-2017, 1° Juzgado Civil de Puerto Varas, ubicado en Santa Rosa esquina San José, piso 3°, rematará el 24 de octubre de 2018 a las 11:30 hrs. en el recinto del tribunal, inmueble que está ubicado en Pasaje El Olivillo Manzana N sitio 21, Mirador de Puerto Varas 3, comuna de Puerto Varas. La propiedad inscrita a fojas 1339, número 2263, año 2009, del Registro de Propiedad del Conservador de Bienes Raíces de Puerto Varas, a nombre de Marco Arratia Ferreira. El mínimo de la postura es de \$19.968.948. El precio deberá ser pagado de contado, con vale vista o depósito en la cuenta corriente del Tribunal, dentro de los 5 días hábiles siguientes al remate. Los interesados en tomar parte en la subasta, deberán presentar Vale Vista del Banco Estado de Chile a la orden del tribunal, por el equivalente al 10% del mínimo fijado para iniciar la subasta. Demás antecedentes en la Secretaría del Tribunal. Requirió: Abogado Andrés Amengual Martín, por el ejecutante. El Secretario.

**EXTRACTO REMATE**

En juicio "Banco del Estado de Chile con Zerpa Vilogron" Rol C-1312-2016, 2° Juzgado Civil de Puerto Montt, ubicado en Egaña N°1141-A 4° Piso, rematará el 23 de octubre de 2018 a las 11:30 hrs. en el recinto del tribunal, inmueble está ubicado en Otto Segundo Schoebitz Numero 765, sitio 21 de la Manzana H, de la ciudad y comuna de Llanquihue. La propiedad inscrita a fojas 292 vta, número 204, del Registro de Propiedad del Conservador de Bienes Raíces de Puerto Varas año 2002, a nombre de Luis Zerpa Vilogron. El mínimo de la postura es de \$ 13.751.961. El precio deberá ser pagado de contado, con vale vista o depósito en la cuenta corriente del Tribunal, dentro de los 5 días hábiles siguientes al remate. Los interesados en tomar parte en la subasta, deberán presentar Vale Vista del Banco Estado de Chile a la orden del tribunal, por el equivalente al 10% del mínimo fijado para iniciar la subasta. Demás antecedentes en la Secretaría del Tribunal. Requirió: Abogado Andrés Amengual Martín, por el ejecutante. El Secretario.

**CRUCIGRAMA # 752**

	Plato limeño	Botón del control remoto	Gasificarla	Noreste	... Labarca	Impedancia de salida	Dilato
Adres-tencia							
Banking ... de SP				Mineral cristalizado		Mecer en Chicago	
Ilustre		Crepusculo				Alumno	
Gener				"El Retrato de ... Gray"			
Resistir a medias							
Arco				Moneda en alemán			
Calendario papal							
Mueblar							
Beneficiosa				Infirmapo			
Atropal				Long Play			
Personaje de J. Peters							

Solución al Crucigrama:

A	V	N	I	P	S	E
L	T	L	T	P	I	L
R	I	T	T	R	A	S
A	V	A	R	A	R	A
G	R	E	R	E	A	G
A	G	R	E	D	O	A
D	E	P	U	R	A	R
I	T	A	V	E	N	A
L	I	N	A	V	E	N
A	M	E	N	A	V	E

Por Gastón Fuentes / crucigramist@hotmail.com

**El Herald Austral**  
...nuestro Diario, nuestro Patrimonio

Publique aquí   
65-2752766

**El Herald Austral**  
...nuestro Diario, nuestro Patrimonio

Publique aquí   
65-2752766

**El Herald Austral**  
...nuestro Diario, nuestro Patrimonio

Publique aquí   
65-2752766

**El Herald Austral**  
...nuestro Diario, nuestro Patrimonio

Publique aquí   
65-2752766

 **La Llave 95.9 F.M** *Porque la Música hace bien..* 

**Pronóstico de la cuenca del Lago Llanquihue**

Máxima **16°**  
Minima **8°**

**UF: 27.384,43**

**Año LXVI**

**N° 10399**

**Día 286**

**Santoral**  
Eduardo

**Telefonos Emergencias**

**Hospital 131**

**Bomberos 132**

**Carabineros 133**

**Investigaciones 134**

**Rescate Marítimo 137**

**Farmacias Turno**

**PUERTO VARAS CRUZ VERDE**  
San Francisco N° 400, Fono: 65-2234293

**LLANQUIHUE PLAZA**  
Errikuzin N° 410, Fono: 65 2 242736

**FRUTILLAR FRUTILLAR**  
Carlos Richter N° 162, Fono: 65 2 421334

Sábado 13 de Octubre de 2018

**El pasado fin de semana en la Universidad Austral de Chile Sede Puerto Montt**

## Se dio inicio al Diploma Reputación Corporativa Estratégica y Comunicación en Crisis

**La Educación Ejecutiva de la Universidad Austral de Chile es considerada dentro de las mejores de Latinoamérica de acuerdo a Ranking de America Economía 2016, 2017 y 2018**

La Universidad Austral de Chile Sede Puerto Montt a través de su Educación Ejecutiva comenzó el pasado fin de semana a impartir el Diploma en Reputación Corporativa Estratégica y Comunicación en Crisis enfocado a temáticas de contigencia local.

El diploma cuenta con la participación de profesionales, principalmente del área de comunicaciones de varias instituciones, organizaciones

y empresas de la región que buscan obtener nuevas y necesarias herramientas que les permitan poder manejar la comunicación de manera exitosa.

Este Diploma ahonda en la relevante temática de la comunicación en momentos de crisis, pues independiente del sector en que se desarrollen las organizaciones, en el contexto actual se incorpora cada vez más la comunicación de crisis a



la cultura y estrategia empresarial, ya que disponer de planes de gestión de la comunicación en momentos difíciles puede suponer reforzar la imagen y reputación de la compañía o perder esos atributos, en algunos casos, de manera irreversible.

Todo lo anterior respaldado con prestigio y trayectoria de excelencia de la Universidad Austral de

Chile, única universidad de la zona acreditada por 6 años en todas las áreas acreditables, como también de su Educación Ejecutiva reconocida dentro de las mejores de Latinoamérica y única de regiones, unido a la trayectoria y experiencia nacional e internacional de los académicos de cada Diploma, respalda el éxito que estos programas están teniendo a lo largo del Sur de Chile.



## Clover... todo jeans en Puerto Varas

En calle Decher 713 en Puerto Varas se abrió hace una semana la tienda Clover dedicada exclusivamente al jeans para el público femenino.

De la mano de las socias Lorena Droppelmann y María Isabel Wenderoth, Clover busca entregarle a las mujeres de la ciudad y la zona una amplia gama de jeans de diferentes estilos y cortes, además, con variedad de tallas, así como también camisas

y chaquetas de este noble material con bordados y aplicaciones, prendas bellísimas.

También incluyeron trajes de baño de diversos estilos para la época estival que se avecina.

**Clover**  
Decher 713, Puerto Varas  
Horario de Lunes a Viernes  
de 10:30 a 13:30 y de 15:00  
a 20 horas  
Sábado de 10 a 14 horas.



## Seremi de Energía lanza concurso estudiantil: "Suma Buena Energía" que premiará a los colegios con recambio de luminarias a LED

**En el marco de la campaña Cambia El Foco, Fundación Chile con el Ministerio de Energía invitan a todos los estudiantes de 1° básico a 4to medio de colegios subvencionados y municipales a participar respondiendo la pregunta, a través de un video de 3 minutos como máximo: ¿Qué harías para sumar buena energía y reducir el gasto energético?**

Con la finalidad de impulsar la Eficiencia Energética, el Ministerio de Energía y Fundación Chile invitan a todos los alumnos de 1° básico y 4to medio de colegios subvencionados y municipales de la región de Los Lagos a participar del concurso estudiantil "Suma Buena Energía". La iniciativa se enmarca dentro de la campaña Cambia El Foco, donde también está presente el Ministerio de Medio Ambiente.

El seremi de Energía de Los Lagos, Tomas Bollinger, sostuvo que "en el Gobierno del Presidente Sebastián

Piñera queremos impulsar fuertemente la eficiencia energética, por lo cual ya ingresamos al Congreso un proyecto de ley que busca promoverla en los distintos consumidores. En este sentido, es clave generar un cambio cultural, que debe comenzar con los más chicos. Ellos pueden ser nuestros embajadores en el buen cuidado de la energía en sus familias, barrios y comunidad, y campañas como "Cambia el Foco: Suma Buena Energía" ayudan a ello", afirmó la autoridad.

Y agregó que en esta etapa el programa busca motivar a que los alum-



nos sean embajadores de la eficiencia energética. "Queremos colaborar en la construcción de una conciencia del uso eficiente de la iluminación en la comunidad escolar del país, entregando educación en torno a este tema y una oportunidad para que ello se extienda a los hogares", señaló.

La autoridad regional explicó en qué consiste el concurso estudiantil audiovisual "Suma Buena Energía", donde los estudiantes deberán responder a la pregunta ¿Qué harías hoy para "sumar buena energía" y reducir el gasto energético?". "Los 3 proyectos que resulten ganadores serán beneficiarios del recambio de su iluminación escolar a tecnología LED, con un tope de \$20 millones".

Además, los alumnos que obtengan el

primer lugar obtendrán Cámaras Go Pro, el segundo ganador recibirá drones y el tercer lugar mochilas solares.

Los equipos deben estar formados por un máximo de 5 alumnos y dos profesores, Mientras que los videos deben tener una extensión de 3 minutos como máximo y deben incluir conceptos como eficiencia energética, energía sustentable e iluminación LED. Se aceptará un video por establecimiento educacional.

Toda la información se podrá conocer en el sitio [www.sumabuenaenergia.cl](http://www.sumabuenaenergia.cl). Los videos serán evaluados a través de «likes» en FB y por un jurado (Ministerio de energía y Fundación Chile). Los colegios interesados tienen hasta el próximo 04 de noviembre para subir sus videos y participar.

### A partir del 1 de noviembre

## SII actualizará códigos y glosas de actividades económicas de contribuyentes

**En la Región de Los Lagos más de 241 mil contribuyentes presentan actividades económicas vigentes y se verán involucrados en esta actualización. Entre las medidas de facilitación, el SII puso a disposición de los contribuyentes una aplicación web, en la que podrán revisar el nuevo código propuesto para su actividad.**

Con el propósito de poner al día y homologar la clasificación de actividades económicas que se utiliza en el país con la que emplea la Organización de Naciones Unidas a nivel internacional, el Servicio de Impuestos Internos está actualizando el código que identifica a cada actividad, junto con la descripción de la misma.

Luego de un trabajo en conjunto entre el Instituto Nacional de Estadísticas (INE) y el SII, se llevó a cabo esta homologación de los actuales códigos de actividades

del Servicio y sus respectivas glosas con los correspondientes al nuevo clasificador, que entrará en vigencia a partir del 1 de noviembre.

En la Región de Los Lagos, 241.130 contribuyentes presentan actividades económicas vigentes y se verán involucrados en esta actualización. Para facilitar que las personas puedan revisar los códigos propuestos para sus respectivas actividades, el Servicio puso a su disposición una plataforma web en la que pueden acceder a la información personalizada de sus actuales actividades económicas y las nuevas, producto

de la recodificación, incluyendo el código y glosa que registrará luego de la actualización. Para acceder a ella deben ingresar a [sii.cl](http://sii.cl), autenticándose con su RUT y clave.

Realizado el proceso de actualización de estos códigos, a partir del 1 de noviembre, quienes consideren que el nuevo código no corresponde a su actividad, podrán realizar su modificación también a través del sitio web del SII.

"Como Servicio queremos que los contribuyentes estén plena y oportunamente informados de la actualización de los códigos de actividades económicas y sus respectivas glosas, para lo cual estamos implementando distintas acciones de facilitación para acompañarlos en este proceso", explicó el Director Regional de Los Lagos, Cristian Gómez Castillo.

### Proceso de recodificación

Este proceso de actualización de

los códigos de actividades económicas se realizará de manera automática, para los facturadores electrónicos que utilicen el Sistema de Facturación Gratuito del SII, a partir del 1 de noviembre.

En tanto, para quienes aún cuentan con documentos tributarios en papel timbrados (como talonarios o boletas), podrán seguir usando dicha documentación hasta el próximo proceso de timbrado, ocasión en la que deberán actualizar esta información en toda la documentación que incluya el código de actividad económica respectivo.

Finalmente, cabe destacar que la actualización de los códigos y glosas que se implementará el 1 de noviembre corresponde a la adaptación del Clasificador Chileno de Actividades Económicas, realizada por el INE al Clasificador Industrial Internacional Uniforme (CIIU), de la ONU.

# VITRINA Comercial



**MOSAICO RAVENA**

**TALLER INCLUSIVO DE MOSAICO**  
ADULTOS, TERCERA EDAD Y NIÑOS

(PRODUCCIÓN PROPIA DE AZULEJOS ARTÍSTICOS)

UBICADOS EN IMPERIAL 198  
ESQUINA LA QUEBRADA - PUERTO VARAS  
CEL: 9 7472 3088

**DR. ALEJANDRO ALVAREZ**  
Implantología  
Rehabilitación Oral



**Puerto Varas**  
San Pedro 451  
2do piso, Oficina 3  
**Fono** 65 2 235858

**Puerto Montt**  
Benavente 405  
Oficina 504  
**Fono** 65 2 295757

[www.dr.alvarezimplantes.cl](http://www.dr.alvarezimplantes.cl)

**REPARADORA DE CALZADO "LA MODERNA"**

TAPILLAS  
SUELAS  
CIERRES  
PARCHES  
PUENTES  
TACOS  
COSTURAS



TRABAJO GARANTIZADO  
POR 56 AÑOS DE EXPERIENCIA  
COMO ZAPATERO

HORARIOS: DE LUNES A VIERNES DE 7:30 A 18:30  
COLÓN 301 (A UNA CUADRA DE SAN FRANCISCO)  
CEL 996781478 / 982757636

**CLASES PARTICULARES DE MATEMÁTICAS PARA JÓVENES DE ENSEÑANZA BÁSICA Y MEDIA**

**PREPARACIÓN PSU PARA JÓVENES**

**CELULAR 991618516**  
[hugovalenzuela1@gmail.com](mailto:hugovalenzuela1@gmail.com)  
SOLO EN PUERTO VARAS

**Contrate sus avisos en su diario local**

**Fono: 65-2752766**

**El Heraldo Austral**  
...nuestro Diario, nuestro Patrimonio

En Puerto Varas  
**VENDO Departamento** en Edificio Imperial, Imperial 310, departamento B51. 3 dormitorios, 3 baños, estacionamiento, bodega. Vista al Lago y Volcanes.

**Henry Scholtbach Zarges Corretajes.**  
**997792075**

**ESTE SÁBADO**

**Taller "Tarot Iniciático de los Maestros"**  
*Una potente Herramienta de Autoconocimiento y Autosanación*



Con este Tarot aprenderemos a profundizar en nosotros mismos, liberando aquello que nos perturba y nos frena en la vida y nos servirá como vehículo guía en nuestras acciones.

Imparte: Marysol Ferreyros, abogada peruana, conciliadora y árbitro. Con más de 22 años de trabajo con esta herramienta.

Fecha Taller: Sábado 13 de octubre 2018  
Lugar: Puerto Varas  
Valor: \$65.000.-  
Consultas: +569 94154018  
Informaciones e inscripciones: [eteotec@gmail.com](mailto:eteotec@gmail.com)

**Necesitas comprar un Regalo?**

La mejor variedad  
Los mejores precios  
La mejor ubicación

**NIKY REGALOS**  
CON USTED A TODA HORA

**ATENCIÓN**  
Lunes a Viernes de 9 a 19:30 hrs - Sábado de 10 a 18:00 hrs

[contacto@nikyregalos.cl](mailto:contacto@nikyregalos.cl) Fono/Fax 65 - 2 232008  
San Bernardo 420 - Puerto Varas



**Andrés Bello 304, Local 1**  
**Fono 65 2511567**

Horarios:  
Lunes a Sábado de 9 a 22 horas,  
domingo de 10 a 14 y de 18 a 22 horas

**Contrate sus avisos en su diario local**

**Fono: 65-2752766**

**El Heraldo Austral**  
...nuestro Diario, nuestro Patrimonio

**Oferta Carne Molida Corriente**

**\$3.300 kilo**



**BODEGA RENGIFO**



**BODEGA RENGIFO**  
FRUTAS Y VERDURAS ALMACEN

Horarios  
Lunes a Viernes 09.00 a 20.30 hrs  
Sábados 09.30 a 20.30 hrs  
Domingos 10.00 a 14.30 hrs

[ventaspv@bodegarengifo.cl](mailto:ventaspv@bodegarengifo.cl)  
Tel: 65 2 236599  
Quintanilla N° 950, Puerto Varas



## Más de 9 mil matrimonios en la región han recibido Bono Bodas de Oro

**Seremi del Trabajo y Previsión Social y Alcalde de la comuna reconocieron a familia de Frutillar con el beneficio, que a partir de octubre de este año, se reajustó de \$313.234 a \$321.474 por matrimonio**

Desde su instauración en marzo del año 2011 hasta la fecha, en la región más de 9 mil matrimonios han sido beneficiados con este reconocimiento por 50 años de vida en pareja. Por esta razón, Mauro González, Seremi del Trabajo y Previsión Social junto a Claus Lindemann, alcalde de Frutillar, llegaron hasta el hogar de Juanita Almonacid (71) y Jaime Martínez (73) para entregar el Bono Bodas de Oro que desde octubre se incrementó de \$313.234 a \$321.474 por matrimonio.

“Al respecto, Mauro González, Seremi del Trabajo y Previsión Social, manifestó su satisfacción de estar presente en la comuna “para entregar este importante beneficio a la señora Juanita y don Jaime, un matrimonio que cumple 50 años, donde se reconoce el amor para toda

la vida. Este Bono Bodas de Oro que nace en el primer Gobierno del Presidente Sebastián Piñera, y que entrega una cantidad de dinero cercana a los 300 veinte mil pesos, tiene un trasfondo mucho más importante que la paciencia, el amor y lo que han construido juntos con sus hijos y nietos. Hoy es una alegría poder estar acá en Frutillar junto al alcalde Lindemann entregando este bono.

También, hacer un llamado para todos aquellos que cumplan con los requisitos, que se acerquen a nuestras oficinas del IPS - ChileAtiende”, afirmó, el Seremi.

Claus Lindemann, Alcalde de la comuna de Frutillar, agradeció al Seremi que se haya escogido Frutillar y en especial a esta linda familia para un día tan importante.

“Hemos sido testigos del orden de la casa y del jardín, que así mismo refleja el orden que sin ninguna duda han mantenido en sus vidas en estos 50 años. Ellos se casaron el 17 de septiembre de año 1968, luego el 18 de septiembre las ramadas y el 19 al Gran Parada Militar y por eso estoy seguro que van a seguir unidos hasta que Dios diga el día que los va a llamar. Tienen hijos muy responsables, muy compenetrados con la comunidad, muy participativos y también sus nietos de 10 y 11 años, una familia que es para nosotros todo un ejemplo de vida”, agregó, el edil.

Finalmente, Juanita Almonacid, beneficiaria del bono, agradeció “a Dios, porque él ha sido el centro de nuestro hogar, porque ha permitido que llegáramos a esta fecha aún con dificultades, con problemas, pero siempre por sobre todas las cosas primando el amor y la constancia de poder estar siempre unidos como matrimonio. Agradezco a Dios por los hijos que nos dio, por nietos,

como decía el señor alcalde, que son maravillosos y gracias por este lindo momento. Aunque nosotros pasamos piola los 50 años, los hijos hicieron algo, pero bien tranquilo todo”, comentó, la beneficiaria junto a su marido.

### ¿Cuáles son los requisitos?

- Cumplir 50 años de matrimonio, a partir del 1 de enero de 2010 en adelante.
- No estar separados, ni divorciados, ni que el matrimonio hubiese terminado por cualquier causa legal.
- Estar inscrito en el Registro Social de Hogares y pertenecer a un hogar hasta el 80% de menores ingresos o de mayor vulnerabilidad socioeconómica.
- Vivir juntos, es decir, en el mismo domicilio; o acreditar residencia en hogares de larga estadía (uno o ambos cónyuges), reconocidos por la autoridad competente.
- Tener residencia en Chile cuatro de los últimos cinco años antes de solicitar el beneficio.